

# Una nueva etapa para la Facultad de Medicina de la UNAM

Dr. Alejandro Cravioto

Director de la Facultad de Medicina de la UNAM

La tarea fundamental que da razón de ser a la Facultad de Medicina es, sin lugar a dudas, la generación de cuadros médicos que, con vocación académica y de servicio, contribuyan a elevar las condiciones de salud de la población. Dicha actividad se genera a través de funciones de tipo docente y de investigación, tareas ambas que habrán de transitar con paso firme por el camino establecido durante los últimos cuatro años, que permitan a nuestra escuela continuar estableciendo su liderazgo, tanto en el ámbito universitario como en el ámbito médico.

Ante el formidable reto que se presenta en el terreno de los avances científicos, la globalización de la economía y del conocimiento, el futuro inmediato ofrece la obligada concepción de trabajar bajo estrategias e innovaciones que aporten soluciones a los problemas más urgentes en áreas reconocidas como propias del médico y en aquellas definidas como exclusivas para el desempeño docente y de investigación. Por ello, la actual administración habrá de establecer un seguimiento y ajuste al Plan Único de Estudios a fin de involucrar a profesores y alumnos en la creación de más y mejores modelos curriculares que fortalezcan el pregrado, las especializaciones y el doctorado único. Se deberá tomar en cuenta la actualización y capacitación docente, inserta en el Plan de Desarrollo Institucional, lo cual permitirá una mejoría en el desempeño del personal en su labor al frente de sus alumnos o, en su caso, en el desempeño de sus tareas de investigación.

Por otra parte, la evaluación permanente de las diferentes tareas que se realizan en la escuela habrá de señalar los ajustes necesarios para poder cumplir con las demandas que nos imponen las condiciones actuales del país. De esta manera, con un esfuerzo compartido de profesores, investigadores, alumnos y trabajadores administrativos, y bajo un principio de continuidad creativa, se podrá hacer frente, desde el marco de nuestra competencia, a las demandas de salud generadas por los diferentes núcleos de la sociedad.

Bajo estas consideraciones, y tomando en cuenta que el aspecto toral de nuestras labores es formar líderes para las próximas generaciones de médicos mexicanos, capaces de contribuir al establecimiento de un sistema de salud que pueda preservar y desarrollar las capacidades físicas y mentales de nuestra población y de colaborar en la preparación de investigadores en el campo de las ciencias de la salud, nos obliga a mantener una actitud de capacitación permanente, a fin de incorporarnos a la dinámica de trabajo que la innovación tecnológica y científica imponen, pues la asimilación y adaptación que se tenga de estos conocimientos modernos es lo que, en gran medida, nos ayudará a garantizar la calidad de la atención a la salud.

Para que fructifique el proyecto se requiere de un cuerpo de profesores de alta calidad académica, tanto en el pregrado como en posgrado, que trabaje bajo las pautas de la actualización y la capacitación, un fortalecimiento del tutelaje con los alumnos, la presencia de un cuerpo de investigadores de destacada trayectoria que contribuya a la formación de nuevos cuadros médicos, incorporando no solamente diseños y proyectos, sino financiamientos externos para la investigación de problemas relevantes en salud y equipo de trabajo para servicios de apoyo y administración que oriente el tránsito de los recursos para el mejor desempeño de la escuela, su imagen y difusión.

Bajo un manto de armonía y de respeto emprendemos pues un nuevo andar, una nueva etapa de la historia de la escuela. Todos unidos en torno a un sólo proyecto, la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México.